



L'UE renforce son aide aux pays touchés par la sécheresse dans la Corne de l'Afrique

Bruxelles, le 7 juillet 2017

Une enveloppe de 60 millions d'euros supplémentaires d'aide humanitaire contribuera à renforcer notre action dans les trois pays les plus touchés par la sécheresse dans la Corne de l'Afrique.

La Commission européenne a annoncé une nouvelle enveloppe de 60 millions d'euros d'aide humanitaire destinée à soutenir les populations en Somalie, en Éthiopie et au Kenya, qui sont confrontées à une forte insécurité alimentaire en raison de la grave sécheresse.

Cette enveloppe supplémentaire portera le montant d'aide humanitaire apporté par l'UE à la Corne de l'Afrique (qui englobe la Somalie, l'Éthiopie, le Kenya, l'Ouganda et Djibouti) à près de 260 millions d'euros depuis le début de l'année.

«La situation dans la Corne de l'Afrique s'est considérablement détériorée en 2017 et continue de s'aggraver. Des millions de personnes peinent à satisfaire leurs besoins alimentaires, ainsi que ceux de leur famille. Le risque de famine est réel. L'Union européenne suit de près l'évolution de la situation depuis le tout début et augmente progressivement son aide aux populations touchées. Cette nouvelle enveloppe aidera nos partenaires humanitaires à intensifier leur action et à apporter une aide vitale aux personnes dans le besoin», a déclaré le commissaire chargé de l'aide humanitaire et de la gestion des crises, Christos **Stylianides**.

La Corne de l'Afrique est touchée par une sécheresse prolongée, particulièrement grave dans le sud-est de l'Éthiopie, dans le nord du Kenya et en Somalie, où une alerte pré-famine a été déclenchée. Quelque 17 millions de personnes ont un besoin urgent de nourriture pour survivre, alors que les capacités de réponse des pays sont épuisées. En outre, les trois pays sont frappés par une épidémie de choléra, qui a des conséquences graves pour les plus vulnérables.

La nouvelle aide de l'UE annoncée permettra d'aider les partenaires humanitaires qui répondent déjà aux besoins des populations touchées à intensifier l'assistance alimentaire d'urgence et le traitement de la malnutrition. Des projets en matière d'approvisionnement en eau, de protection du bétail et de réaction aux épidémies seront également soutenus. L'essentiel des fonds (40 millions d'euros) seront consacrés aux personnes les plus vulnérables en Somalie, tandis que 15 millions d'euros seront destinés à l'Éthiopie et 5 millions d'euros au Kenya.

Contexte

Dans la Corne de l'Afrique, des millions de personnes sont touchées par l'insécurité alimentaire et les pénuries d'eau. La végétation est rare. Il est fait état de bétail mort, de prix élevés des denrées alimentaires et de revenus réduits. En raison des faibles rendements de la saison des pluies en cours, les prochaines récoltes seront très réduites et la situation devrait s'aggraver au cours des mois à venir.

La sécheresse s'inscrit dans la foulée des conditions météorologiques capricieuses causées par le phénomène El Niño en 2015-2016. En Éthiopie, elle a suscité la plus importante opération de réaction à la sécheresse de l'histoire du pays.

La région accueille également 2,3 millions de réfugiés, provenant en majorité du Yémen, du Soudan du Sud et de Somalie, et peine à répondre à leurs besoins de plus en plus importants.

L'UE a accordé plus d'un milliard d'euros d'aide humanitaire à ses partenaires de la Corne de l'Afrique depuis 2011. Les fonds de l'UE ont permis de fournir une aide alimentaire, des soins de santé et de nutrition, de l'eau potable, des installations d'assainissement et un abri à ceux dont la vie est menacée par la sécheresse et les conflits.

Toutefois, les aides en faveur des populations touchées par la sécheresse se heurtent à des obstacles tels que l'éloignement de certaines régions, ainsi que la violence en cours en Somalie. Toutes les parties au conflit sont donc invitées d'urgence à fournir un accès sans entraves aux populations dans le besoin.

Pour en savoir plus:

[Fiche-info sur la Corne de l'Afrique](#)

[Fiche-info sur la Somalie](#)

[Fiche-info sur l'Éthiopie](#)

[Fiche-info sur le Kenya](#)

IP/17/1879

Personnes de contact pour la presse:

[Carlos MARTIN RUIZ DE GORDEJUELA](#) (+32 2 296 53 22)

[Daniel PUGLISI](#) (+32 2 296 91 40)

Renseignements au public: [Europe Direct](#) par téléphone au [00 800 67 89 10 11](#) ou par [courriel](#)